



Conferencia del ministro de Agricultura y Trabajo :

En el ateneo de Sevilla

El ministro de Agricultura, don Joaquín Benjumea, ha inaugurado el curso de conferencias en el Ateneo. En la presidencia figuraban, entre otras personalidades, el general Dávila y demás autoridades de Sevilla, asistiendo un público selecto y numerosísimo. Tras unas breves palabras de presentación del presidente del Ateneo, el ministro leyó su conferencia, que versó sobre el trabajo de la reconstrucción de España y de las destrucciones hechas por los marxistas.

Hablando de la ruina moral que llevan aún los españoles por las propagandas consentidas en los años de la República, señala después el triunfo del Caudillo, que significa el de todos los valores morales de España, y dice que estamos en el comienzo de una era que nos conduce hacia el Imperio.

Hace un recuerdo de los que cayeron por Dios y por España, destacando el triunfo de los valores tradicionales españoles, que son los que quieren una España Grande y Libre, destaca la lucha de ahora, sobre todo en lo económico, ya que media España se había quedado sin nada. La actual guerra que ha estallado hace ahora más difícil la situación; y de esto se aprovechan los enemigos de nuestro resurgimiento. Nuestra reconstrucción económica se lleva a cabo, a pesar de que algunos creían que habíamos de tropezar con grandes dificultades.

Expone la gran confianza que hay que tener en el Caudillo, como lo han demostrado las últimas operaciones de economía, en las cuales el país ha entregado sus reservas. En el terreno económico se ha sufrido una gran conmoción, pero saldremos de todo esto con nuestros propios recursos.

Enumera las destrucciones causadas por los rojos, y dice que debieran ver todos como se encuentran ahora Teruel y Belchite, en cuya reconstrucción trabajan gran número de arquitectos y ex-combatientes.

Señala otras reconstrucciones que se están haciendo. Expone cómo Valencia restaura sus campos de arroz y resalta el intensivo aumento de la patata en los campos de té.

Dice que los rojos llevaron a Francia 300.000 cabezas de ganado. Comenta nuestra neutralidad en esta guerra, gracias al Caudillo, que sabe llevar estas cuestiones admirablemente, y expone cómo nuestra moneda está adquiriendo un valor adquisitivo fuera de las fronteras.

El problema de las subsistencias no inspira temor para lo sucesivo, y estamos ahora realizando una recia política económica, que hay que proseguir. A continuación anuncia un plan decenal para aprovechar el esfuerzo de todos los españoles.

Dice se impone ordenar la economía nacional planificándola. Ya no se fia el equilibrio de la economía al juego libre de la oferta y de la demanda, como única fuerza reguladora. No cree que se trate de nuevos utópicos ensayos, pues no sólo en Alemania e Italia, sino en Inglaterra y los Estados Unidos guían su economía con un método intervencionista y autárquico, y todas ellas en pleno auge.

Cita como ejemplo la conferencia de Ottawa y la coordinación de las empresas de transportes de Londres, como también la reglamentación de la industria carbonera, siderúrgica y algodónera, y ordenación del mercado agrícola por el Imperio británico, y en cuanto a los Estados Uni-

dos, la nueva economía de Roosevelt. Todas las grandes naciones, cualquiera que sea su régimen político, son planistas, más o menos abiertamente, y la planificación empieza mediante tasas, tarifas y subvenciones. El plan general se cifra en un número de años, que ha de ser como la medida de velocidad de su aplicación o desarrollo para restaurar lo destruido y atender a las mejoras sociales y económicas urgentes, como son: la vivienda y su salubridad, y la restauración de los transportes.

Todo ello exige la colonización y repoblación forestal, fortalecimiento de las nuevas grandes industrias marítimas (producción comercial y de guerra), ampliación y transformación de la red de transportes y, por último, el restablecimiento de las manifestaciones propias de la época de apogeo de pleno imperio.

En un periodo de diez años hemos de alcanzar la suficiente independencia económica, equilibrando nuestra balanza de pago y mejorando el nivel de vida de los ciudadanos. Esto ha de destacarse por el cultivo intensivo de grandes zonas regables en una extensión de 300.000 hectáreas y establecimiento de pequeños regadíos, diseminados por toda la nación. Cambio de cultivos en terrenos más a propósito para buscar o procurar permanentemente producción de fibras textiles y suprimir la importación e incrementar el cultivo de cereales y leguminosas. Formación de la repoblación forestal del Estado hasta un mínimo de dos millones de hectáreas, y cultivo de huerta.

Todo ello ha de verse considerablemente aumentado, como también la ganadería de leche y de engorde e industrias derivadas. Dotando a la nación en abundancia.

El traslado de los restos de José Antonio

Podrán contemplar su paso todos los españoles

Ante el acontecimiento nacional doloroso y trascendente de dar sepultura definitiva a los restos de José Antonio una multitud de españoles acude diariamente a las jerarquías de la Falange solicitando el honor de una participación en el acto de traslado, que como es sabido, se realizará a hombros de españoles desde la tierra de Alicante al Monasterio de El Escorial, atravesando, en un plazo de diez días, a partir del 20 de noviembre, el suelo de la España, por tanto tiempo secuestrado.

Para que el entusiasmo ceda al rigor, es necesario que los participantes directos en esta empresa sean pocos, pero el pueblo de España podrá manifestar su duelo, su fervor y su esperanza, acudiendo por todos los caminos a sumarse a este gran acto de duelo y honra nacional, cubriendo de una emocionada expectación la marcha del cortejo.

Todo español tiene su puesto en este acto con su presencia y paso tras el fúnebre cortejo, con su quieto saludo desde el lugar que ocupa, con la oración en su recogimiento, con el silencio en su actividad y con el fervor de su trabajo.

El Papa habla a los Estados Unidos

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad ha pronunciado su anunciada alocución radiada a los Estados Unidos con motivo del cincuenta aniversario de la creación de la Universidad Católica de Washington.

Dijo Su Santidad que se dirigía a sus queridos hijos de los Estados Unidos con fraternal afecto y satisfacción profunda por la construcción de la Universidad para mayor gloria de Dios y bien del país.

Nunca más que hoy, prosiguió diciendo, ha tenido una tan vital y decisiva importancia la educación de la juventud frente a los errores del naturalismo y del materialismo, que

En el orden industrial tres grandes grupos han de desarrollarse: la construcción naval de guerra y la mercante, las industrias de transporte terrestre y aéreo y las industrias químicas. La primera con miras a la defensa nacional, y al desarrollo de la flota mercante, con el propósito de construir otro tanto del tonelaje actual, que nos den un millón de toneladas.

En materia de transportes el programa es más amplio, incrementado por el de Obras Públicas en lo que se refiere a la ampliación de la red ferroviaria, carreteras y puertos.

Construcción de vehículos automóviles y fabricación de motores.

En cuanto a las industrias químicas, el proyecto se desarrollará en la producción necesaria, en lo que se refiere a las grandes industrias del azoe, de los carburantes y de la celulosa, grupos que pesan con grandes sumas en la importación.

En nuestras construcciones urbanas y rurales ha hecho la guerra y la revolución grandes estragos. La reconstrucción de tantos daños forma uno de los primeros objetivos del plan general, que pronto se iniciará no menos de dos mil quinientos millones de pesetas costará a España la reconstrucción de los edificios averiados, y además la vivienda insalubre, que representa más del veinte por ciento de las habitaciones que se califican como tal, es decir, que un gran número de familias viven en España en condiciones inaceptables para toda conciencia honrada, y a reparar este mal acude el nuevo Estado con su Instituto de la Vivienda.

Terminó diciendo que esto será el anuncio de una intensificación de todas las actividades que ya advierte el menos perspicaz.

Bélgica y Holanda en estrecho contacto

“ALEMANIA no las atacará,--dijo Ribbentrop -- LA DELEGACION FINLANDESA ABANDONO AYER MOSCU

EL EJERCITO MAS MODERNO DEL MUNDO

El dilema que en los últimos años se planteó ante el pueblo alemán, fué el de «cañones o mantequilla», según las palabras de Hermann Goering. Un ejército fuerte, provisto de las más modernas armas y fundado en el servicio militar obligatorio para todo el pueblo, era imprescindible para conseguir la protección del Reich. Los esfuerzos para lograr tal objetivo, habían de ser gigantescos. De la nada había que crear una organización, que abarcase la infinidad de ramificaciones técnicas, económicas y de aprovisionamiento, ya que un ejército moderno descansa en todos los factores cotidianos de la vida de un país. La labor llevada a cabo podrá comprenderse mejor, si mirando hacia el pasado, se ve que Alemania poseía tan sólo un ejército de 100.000 hombres, sin aviación y sin marina moderna, cuando el Führer promulgó la ley de 16 de marzo de 1935, restableciendo el servicio militar obligatorio.

«Cien mil hombres. Y éstos, ni siquiera provistos del armamento indispensable, sin artillería pesada, sin

coches blindados, sin un solo avión de caza o de bombardeo. Este ejército de cien mil hombres, era la representación viva de la impotencia militar de la Alemania de postguerra. La gloriosa y potente marina de la Guerra Europea, se redujo a unos pocos barcos, anticuados y completamente impotentes para proteger las costas alemanas. El pueblo alemán, orgulloso de sus grandezas militares pasadas, tenía que ver en cambio cómo se desarrollaba en el extranjero una moderna técnica de armamentos, y mientras los viejos soldados alemanes completamente desarmados e inermes, conservaban sin embargo, su fidelidad al servicio de las armas y el más estricto concepto del honor y del deber militar.

Los ejércitos de las otras potencias se provelan mientras tanto de armamentos modernos, de columnas motorizadas que podían marchar a una velocidad de 60 y 80 kilómetros por hora. La aviación, que la Guerra Mundial se reveló como arma de influencia decisiva, se desarrollaba a pasos agigantados en las potencias occidentales, construyéndose cientos

de aviones de caza y bombardeo, potentes y rapidísimos, que en un momento podrían atacar y aniquilar la retaguardia del país enemigo.

¿Mientras tanto qué hacía Alemania? En un plazo de dos meses, a contar desde la entrada en vigor del Tratado de Versalles, este país debería destruir su armamento, sus arsenales de municiones e incluso sus puestos defensivos y de escucha contra los ataques aéreos. Y por si esto fuera poco, también debería inutilizar toda su industria y maquinaria que sirviera para la fabricación de armamentos.

En cumplimiento de estas cláusulas, fueron destruidos en dicho plazo 59.897 cañones, 31.470 lanzaminas y torpedos, más de 6 millones de fusiles y mosquetones, casi 40 millones de granadas de artillería, 491 millones de cartuchos, 15.714 aviones de caza y bombardeo y 27.757 motores de aviación. En el mar, fueron desguzados y convertidos en chatarra, 26 buques de línea, 4 guardacostas, 4 cruceros, 19 cruceros ligeros, 21 barcos escuelas y auxiliares, 83 torpederos y 315 submarinos.

El verdadero significado de estas cifras puede comprenderse fácilmente y con ellas se puede medir el gigantesco esfuerzo realizado por el pueblo alemán en los últimos años, en los que fué preciso ir reconstruyendo pieza por pieza, hasta llegar a la creación del ejército indispensable para las necesidades de Alemania. En un espacio de tiempo increíblemente corto, con un trabajo febril, el pueblo alemán ha construido una flota aérea que es la más potente del continente, ha formado un ejército de más de 50 divisiones provisto del más moderno armamento y en su mayor parte motorizado. Por último Alemania ha vuelto a poseer una Marina de Guerra, convertida hoy en el más alto factor del poder militar alemán.

Parte alemán

BERLIN.—El enemigo ha realizado con fuertes destacamentos nuevas tentativas para tomar las alturas situadas a ambos lados del Liederchiedt, a 11 kilómetros al Sudeste de Firmasen. Esta tentativa ha fracasado. Se han capturado prisioneros un oficial y 24 soldados.

En el sector de Sarrebruck, la actividad artillera ha sido mayor que en días anteriores.—Efe.

Parte francés de la tarde

PARIS.—«En la noche del 12 al 13 cierto número de aviones enemigos voló sobre el Nordeste de Francia.

Actividad normal en las patrullas, especialmente al Este del Sarre». Efe.

Parte oficial de la mañana

PARIS.—«La noche ha transcurrido tranquila en el conjunto del frente».—Efe.

Como lo pedía el Japon

PEKIN.—La noticia de la retirada parcial de las tropas inglesas en China del Norte ha causado sorpresa en Pekín y se considera como sintoma favorable para una mejora de las relaciones nipo-británicas. Efe.

¡Calma!

AMSTERDAM.—El presidente del Consejo de ministros de Holanda se ha dirigido a las tres de la tarde, por «radio» al pueblo holandés, invitándole a no dejarse arrebatar la tranquilidad. La intranquilidad observada durante los últimos días se debe de una parte, a los informes alarmantes propalados por los Estados

Continúa en la 4.ª página

Dos telegramas del Generalísimo Franco

A S. M. Victor Manuel III, Rey de Italia y Albania, Emperador de Etiopía. Roma.—Envío a V. M. mi más sincera felicitación con motivo de su cumpleaños, formulando, al propio tiempo, los mayores votos por la prosperidad y grandeza del Imperio italiano.—Francisco Franco.

A su excelencia Adolfo Hitler, Führer y Canciller del Reich. Berlín.—Horrorizado por vil atentado contra su persona, le expreso mi más cordial felicitación por haber salido ileso, rogándole transmita mi pésame a los familiares de las víctimas.—Francisco Franco.

Restauración de un templo que destruyeron los rojos

CARTAGENA.—Esta mañana se ha bendecido e inaugurado, con toda solemnidad, el templo parroquial de Nuestra Señora del Carmen, que había sido saqueado y destrozado por los rojos y convertido más tarde en refugio contra la Aviación. Durante todo el día se han dicho numerosas misas y administrado miles de comuniones. A las doce se celebró la misa mayor, a la que asistieron representaciones del Ejército, Marina, Falange, Cuerpo consular, entidades y corporaciones oficiales, Congregaciones religiosas, etc. Junto al presbiterio se hallaba colocada y rodeada por las banderas Nacional y del Movimiento, una imagen de la Virgen del Pilar, salvada milagrosamente de la furia marxista, a la que daba guardia de honor una sección de la Guardia Civil. Al terminar la misa se dió la bendición al pueblo, y el párroco arcipreste pronunció breves palabras, vitoreando al Caudillo y a Cristo-Rey.

Esta tarde, después de bendecir la pila bautismal, se hicieron centenares de bautizos y luego se verificó el acto de adoración a la Virgen del Pilar. Desfilaron ante ella enorme público y las O. J. de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

La embajadora de los Estados Unidos obsequia a los heridos

SALAMANCA.—La esposa del embajador de los Estados Unidos, señora Weddell, ha entregado a la sección de donativos de la Jefatura

Lo que se gasta en Italia en espectáculos teatrales

ROMA.—Según los últimos datos publicados por la Sociedad Italiana de Autores y Editores; se gastaron en 1938, en Italia, 102.200.000 liras en espectáculos teatrales, registrándose un aumento de 4.200.000 liras con respecto a 1937. Aumentaron especialmente los espectáculos de ópera, que produjeron 35.4 millones (3.600.000 liras más que en 1937), los conciertos, las operetas y las revistas, que registraron un aumento del 5 al 6 por 100. La producción italiana de prosa, lírica, opereta y revistas, representa el 76,7 por 100 de las entradas totales. Sigue la francesa, con 6.600.000 liras, y la alemana con 5 millones y medio. (Agit.)

del Estado, un importante donativo de tabaco, que, siguiendo los deseos de dicha señora, fué repartido entre los hospitalizados y heridos.

Multas por infracción en abastos

MURCIA.—Dieciséis mil seiscientas cincuenta pesetas de multa han sido impuestas hoy por el gobernador civil a diversas personas de la provincia por infracción de abastos.

Nuevo Seminario

PAMPLONA.—Se ha celebrado la inauguración oficial del nuevo Seminario Conciliar de Pamplona. Asistió el Arzobispo de Santiago, doctor Muñiz, que, siendo Obispo de Pamplona, fué el propulsor de este Seminario, erigido por suscripción popular. Se celebró primero una misa de comunión y luego una solemne misa y Tedeum.

El Seminario celebra San Millán

San Millán de la Cogulla es el Patrón de nuestro Seminario diocesano. Lo sabrá todo abulense, amante, como será, de dicho centro y celoso guardador de sus valores viejos. Y este valor, sobre ser viejo, viene envuelto en el cendal de anécdota graciosa...

Aunque nadie la cuenta, la advina quien entra en el zaguán; al ver a San Millán ese de la hornacina frontera—tez demacrada, mirada de fuego, barba espesa; en la diestra cayado con pretensiones de báculo abacial y en la izquierda la regla benedictina, rústica de formato e ingente de proporciones; hábito intensamente negro y de mangas desmedidas...

—¿Tal Patrón...?

—Esto fué convento de Benedictinas...

Todo se explica al punto. Suplicarían ellas, al marchar, que no se lo quitaran, al dueño de la casa; el obispo comprador, el buen Mendoza, vería en esta estampa el prototipo—incluso en lo romántico—del buen cura de aldea y vinieron en ello: no se le quitaría; la casa seguiría de San Millán.

El domingo, pues, se celebró su fiesta.

Como cosa de todos los años, fué sencilla; como de familia, íntima; y en todo y por todo, devota y bella.

Misa de Comunión, Misa Solemne con sermón, Exposición del Santísimo, comida con algún extraordinario, obsequio a los seminaristas...

Y los patios, con más bulla; el comedor, con «párrafo»; los semblantes en los encuentros, sonrientes; los pequeñuelos, frecuentando festivos los grandes corredores; y el señor Obispo, que llega, que cruza las filas, que ora en el trono, que saluda al pequeñuelo anónimo con efusión de padre, que lo llena, dignifica, regocija y santifica todo con su presencia y trato...

Notas relevantes

Entre los asistentes, el delegado del señor gobernador—dos estrellas en pecho de imberbe—el M. I. señor Canciller y secretario, el señor párroco, los profesores, los confesores.

La misa «Te Deum Laudamus», bajo la dirección del profesor de música y de canto—genio y fervor profesional florecidos a la fama en alma de candor—da la impresión gozosa del buen gusto y del empeño por la maestría, siendo máximo exponente el «Benedictus» dicho por el tenor con dulzura de voz y de expresión.

En el sermón—del más plausible carácter homilético—con acierto que todos reconocen, el orador sagrado, señor Emilio Conde, secretario del Centro, hace pasar ante nosotros, hecha trazos risueños y firmes, la

biografía singular del pastorcillo y ermitaño riojano, asombro de la España visigótica; y, haciendo alto en la andanza de su promoción a cura de su pueblo,—tan efímera como rica en ejemplaridad de caridad—, baja al jardín de las virtudes del santo—que ya cantaran el Braulio y el Eugenio—para entrecortarnos tres y brindárnoslas en sugestivo ramillete. En el anochecido, uno de los más peques de los seminaristas sabrá repetir las sin titubear: la mortificación, la humildad, el espíritu de oración. La lección quedó bien aprendida; prenda de que dará su fruto. El Santo Tomás del Altar Mayor ha levantado la pluma como para poner una apostilla a la gran Summa que sirve de base a una iglesia en miniatura en su mano izquierda; y el San Millán de cuerpo entero del cuerpo central del mismo retablo ha bajado la diestra en ademán de un «sí» rotundo y pleno de emoción tierna, aunque humilde.

Atardecido, el rector da la bendición con el Santísimo y a seguida, en el salón de estudios, reparte a cada seminarista un pequeño obsequio: estampitas con asuntos alusivos a la vocación sacerdotal en linda policromía y en el respaldo la consagración a «María Madre Espiritual de los Cristianos». Advierte que esta oración constituye lo más rico del presente. Y hay en el reparto revuelo de santa alegría...

Por los claustros callados y en penumbra parece resonar el blando sonsonete del cuartete hemistacado de Gonzalo, el paisano y cantador de San Millán:

«Andaba por los montes, por los fueros
(tes logares,
por las cuestas enfiestas e por los espis
(nares;
encara hoy en día parecen los altares,
los que entonz hicieron los sos santos
(polgares...»

Y en la conciencia de uno, la persuasión del gran efecto que, para los efectos de su virtud y apostolado, habrá producido en las almas de los seminaristas abulenses Millán el pastorcito guitarrista, Millán el anacoreta que va «por las montañas yermas las carnes martirizando», Millán el cura de su propio pueblo, de amor tan sin medida que dará a los pobres las rentas de la iglesia, por lo que tienen que quitarlo y el puede volverse al «logar cobdiciadero» de su Suso, andando el tiempo Escorial de la Rioja para su San Millán de la Cogulla.

Casa de compra-venta

cambio y alquiler de muebles, camas, herramientas y objetos. Calle de Lope Núñez (frente a la Federación de Sindicatos Agrícolas) AVILA

Episodios sobre la vida de los reclutas ingleses desembarcados en Francia

PARIS.—Un diario de París relata algunas anécdotas sobre el Cuerpo de expedición británico en tierras francesas.

A los soldados ingleses, al igual que a los franceses, les son distribuidas postales para la correspondencia familiar con las expresiones habituales ya impresas, como por ejemplo: «Estoy bien, os abrazo, he recibido vuestra carta», etc., etcétera. Muchas de estas postales llevan el texto: «Desde hace algún tiempo no recibo tus noticias» han partido de la línea Maginot dirigidas al ministro británico de la Guerra. Pero a más de una provisión de humorismo nacional—afirma el diario—los ingleses han llevado consigo también al continente sus restantes costumbres nacionales, en especial la de la comodidad. En un pueblecito francés del frente se ha convertido en proverbial el soldado inglés que entra en una mercería a pedir sales para baño. «Pase por el baño, —ha comentado el tendero— aunque sea malsano, pero bañarse en la sal, ¡qué perversión!

En fin, los reclutas ingleses han pedido espectáculos cinematográficos de primer orden: así que en las inmediatas segundas líneas serán proyectados quince films ingleses y «yankees», entre los cuales figurarán estrenos mundiales absolutos. Moral excelente de las tropas britá-

nicas: esta es la deducción del diario parisino que en otro lugar se ocupa de aquella característica institución inglesa que es la «objeción de conciencia», que los latinos llamarían escrupulos, por medio de la cual los movilizados pueden eximirse de las obligaciones militares, aunque antes deben someterse a una especie de proceso, en el que un juez se esfuerza en destruir sus argumentaciones bíblico-humanitarias. En el curso de uno de estos procesos—se lee en el diario francés—el juez opuso al objetante este categórico argumento: «Estoy seguro, como estoy delante de usted en este momento, que si Cristo volviera aprobaría esta guerra».

Un tumulto indescriptible se produjo en otra ocasión entre el público al oír afirmar al objetante que no hubiera hecho ni siquiera un gesto para socorrer a un soldado herido. En otro proceso—continúa el diario—un empleado de Banca londinense, el joven de 20 años Percival Judge, ha declarado que si en su mano hubiera estado poder decidir, habría abandonado a su destino a los hombres del «Thetis» sin intentar salvarlos. «Ellos preparaban—ha dicho—una muerte todavía peor a los demás hombres». A pesar de esto, el juez ha rechazado la exención del servicio militar que solicitaba el joven Judge. C. I. B.

La ciudad de Copenhague en lucha con los ratones

COPENHAGUE.—Desde hace muchos años, Copenhague lucha con los ratones. Recordemos una ley especial según la cual los propietarios de casas tienen la obligación de esparcir en las habitaciones por lo menos dos veces al año una potente sustancia preparada para matar ratones. Pero esta disposición, como las demás seguidas hasta este momento, no ha resultado muy eficaz porque los ratones se han multiplicado en modo impresionante hasta el punto que se calcula que haya más de un millón. Un ratón por consiguiente—como observan los diarios—por cada habitante. El Gobierno danés, en vista y considerando que las anteriores tentativas no han obtenido buen resultado, ha decidido en estos días organizar una verdadera campaña contra este roedor, campaña que gravará el presupuesto del Estado—según se afirma—por un millón de liras aproximadamente al año.—C. I. B.

Tipografía y Encd. de Senén Martín

Un referendum en Inglaterra para que sean conocidos los fines de la guerra

LONDRES.—El «News Chronicle» publica el resultado de un referendum entre sus lectores a los cuales les había sido pedida su opinión sobre si el Gobierno británico debería o no hacer públicos desde este momento los fines de guerra de la Gran Bretaña y de Francia. Han votado por una inmediata publicación de los fines de guerra el 44 por ciento de los votantes contra el 12 por 100; el 29 por 100 de los votantes ha declarado que los fines eran ya conocidos y el 15 por 100 no ha expresado ninguna opinión.—(C. I. B.)

La mayor flor del mundo

AMSTERDAM.—Una de las más interesantes curiosidades del jardín botánico de Bronx está construida por una flor gigantesca que, sin duda, es la mayor del mundo. Se trata de una singular planta de Sumatra,

Sección religiosa

NOVIEMBRE
15
MIÉRCOLES

Santos Gertrudis virgen y Leopoldo, marqués; Eugenio, Curta, Sazona, Secundo, Fidenciano y Vasico, mrs.; Malo y Luquerdo, obs.

La misa y oficio divino son de Santa Gertrudis, con rito doble y color blanco.

Retiro mensual

Las Nieves.—Las Mujeres de Acción Católica celebran el retiro mensual en la Capilla de las Nieves. Por la mañana a las ocho. Por la tarde a las seis.

Por las almas del Purgatorio

San Antonio.—Mes de Animas. Por la tarde, a las cuatro, rosario de difuntos, letanía, meditación y solemne responso.

Reorganización de la rama de la naranja dulce

MADRID.—Por orden de esta Presidencia, se reorganiza la Rama de la naranja dulce, creada en 14 de noviembre de 1938.

El territorio nacional, en relación a la producción de naranja dulce, se distribuirá en dos grandes zonas: de Levante y Andalucía, en cada una de las cuales funcionará una Delegación con capitalidad en Valencia y Málaga, respectivamente.

La Delegación de Levante comprenderá las siguientes zonas:

Primera. Provincias de Castellón y Tarragona, con una Subdelegación en Castellón.

Segunda. Provincia de Valencia y partidos judiciales de Pego, Denia y Callosa de Ensarriá, de la provincia de Alicante, con Subdelegaciones en Valencia y Gandía.

Tercera. Resto de la provincia de Alicante, provincia de Murcia y comarca de Vera, en la provincia de Almería, con una Subdelegación en Murcia.

La Delegación de Andalucía comprenderá las siguientes zonas:

Primera. Provincias de Almería, Granada, Málaga y Cádiz, con una Subdelegación en Málaga, y

Segunda. Provincias de Córdoba y Sevilla, con una Subdelegación en esta última capital.

Las producciones de naranja dulce de las Islas Baleares y Canarias quedará bajo el directo control de las Delegaciones de Levante y Andalucía, respectivamente, a efectos puramente estadísticos, y sus exportaciones serán reguladas por las Juntas de Importación y Exportación de las correspondientes provincias, siguiendo las instrucciones que dicte la Rama.

el «Amorphophallus titanum», cuyo nombre indígena es «Krubu». La flor en cuestión mide un diámetro de un metro veinte y alcanza una altura de más de metro y medio. Su color es amarillo verdoso. En contraste con su belleza se encuentra su olor que es, sencillamente embriagador. CE.

La línea aérea de Roma a Río de Janeiro medirá 10.000 kilómetros

ROMA.—(C. E.) En el curso del corriente mes se proseguirán los vuelos experimentales de la línea aérea transatlántica Roma-Río de Janeiro en el trayecto continental Europa-Africa, hasta la isla de la Sal en el archipiélago de Cabo Verde. Esta isla se encuentra frente al Senegal, a 600 o 700 kilómetros de la costa. Los aparatos de la nueva línea harán escala en Sevilla, hasta el momento en que esté en condiciones el campo de aterrizaje de Málaga. A continuación los aparatos harán escala en Villa Cisneros, en la colonia española de Río de Oro. En Villa Cisneros, la línea aérea abandona la costa africana en dirección a la isla de la Sal. En esta isla se inicia el vuelo sobre el Océano Atlántico, para volar al sur de la isla de San Fernando de Noronha y al oeste de Natal. Naturalmente: los aparatos volarán sobre la costa brasileña hasta alcanzar Bahía. El último trayecto de 1.400 kilómetros se concluirá en Río de Janeiro. En total, la línea mide más de 10.000 kilómetros.

El actual secretario del Partido Fascista, Hector Muti, se ganó la Medalla de Oro combatiendo en España

ROMA.—He aquí los motivos por los que le fué concedida al actual secretario del Partido Fascista, Hector Muti, mediante decreto de fecha 2 de septiembre de 1938, la más alta condecoración italiana al valor militar: la Medalla de Oro.

«Oficial Superior Aviator, voluntario entre los primeros en una misión de guerra combatida para afirmar los más altos ideales fascistas, se distinguió por su excepcional actividad bélica desarrollada con admirable fervor y con absoluta decisión. Ya distinguido anteriormente por su valor y coraje y siempre dispuesto a realizar cualquier misión, por arriesgada que fuese, efectuaba en el periodo de un año más de 160 acciones de bombardeo hiriendo eficazmente al enemigo en los más alejados y vitales objetivos.

Atacado repetidamente por cazas adversarios durante la realización de su atrevida actividad de piloto de bombardeo, entablaba en trece ocasiones combate con los aviones enemigos en condiciones de absoluta inferioridad, consiguiendo siempre rechazar los ataques y terminando dos encuentros victoriosamente con el abatimiento en llamas de dos aparatos adversarios». Cielo de España, Abril 1937-XV-Abril 1938-XVI.

C. I. B.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

ta Sede, se dió el Decreto de unificación de fueros desconociendo en gran parte el fuero eclesiástico por su artículo primero que estableció que «la jurisdicción ordinaria será la única competente para conocer de las causas civiles y causas criminales por delitos comunes de los eclesiásticos, sin perjuicio de que el Gobierno español concuerde en su día lo que ambas potestades concuerden sobre el particular». Desde entonces ningún Gobierno ha concordado nada con la Santa Sede sobre ello, no obstante lo que en el mismo decreto se insinuaba y el habérselo restablecido en gran parte el fuero militar. La nueva España debería reconocer el fuero eclesiástico para los clérigos en la forma atenuada en que lo establece el moderno Código de Derecho Canónico en su canon 120, ya que reconociendo a la Iglesia como sociedad perfecta deberían reconocerse también las disposiciones del Código de Derecho Canónico. Por otra parte éste deja puerta abierta en la materia del fuero eclesiástico para que los Estados puedan concordar sobre ello con la Iglesia.

El Código Canónico establece en el canon 121 que todos los clérigos están inmunes del servicio militar y de todos los oficios y cargos públicos civiles ajenos del es-

tado clerical. La prescripción del Código Canónico no es nueva, sino al contrario, es una mera confirmación del derecho antiguo; y el *Syllabus* en su proposición trigésima segunda había condenado la doctrina de que puede ser abrogada la inmunidad personal de los clérigos de prestar el servicio militar. La inmunidad del servicio militar fué atropellada en el siglo pasado; y la segunda impía República Española en el presente abolió los beneficios que la Ley de Reclutamiento en sus artículos 360 y 358 reconoce a los presbíteros y a los ordenados *in sacris* y religiosos profesos no presbíteros respectivamente. Ya hicimos notar en el Capítulo segundo que el Gobierno Nacional desde los primeros meses de la guerra muy laudablemente restableció en su vigor estos beneficios de la Ley de Reclutamiento. Mas ello no es el reconocimiento pleno de la inmunidad de los clérigos que establece el Código de Derecho Canónico; es un mínimo de respeto al carácter sacerdotal y clerical que los rojos en sus últimos tiempos, cuando les convenía hacer propaganda de ser un gobierno democrático y tolerante, también restablecieron. Todo católico, por simple buen sentido ha de comprender que la vocación sacerdotal ha de ser defendida de los peligros que para ella encierra el servicio militar de armas; y todo Estado católico o ha de reconocer la inmunidad con

la extensión que tiene en el canon 121 del Código Canónico, o ha de concordar con la Iglesia sobre ello, como lo hizo Italia en el Concordato de Letrán en su artículo tercero salvaguardando a la vez la disciplina eclesiástica, la asistencia religiosa de los fieles y la de los soldados aun en caso de guerra.

También antes de la última República española, laica y perseguidora, ya el Estado Español había vulnerado los derechos de la Iglesia en cuanto al establecimiento de los días festivos reconociendo sólo los domingos en la Ley del Descanso Dominical. La Iglesia, que acomoda sus leyes a las necesidades de los tiempos, ha ido reduciendo los días festivos de precepto, dejando en el Código de Derecho Canónico sólo diez días festivos entre todo el año cuya observancia ni puede causar ningún daño a la Economía, ni a los patronos, ni a los obreros, pudiendo establecerse, si se cree conveniente, que en la semana en que haya alguna fiesta además del domingo se recuperen las horas de trabajo del día festivo no dominical. Por otra parte son fiestas todas ellas profundamente sentidas por el pueblo cristiano; y no de sólo pan vive el hombre (1), sino también de elevación, gozos y consuelos espirituales. La inflexible igualdad del descanso único semanal encaja muy bien con las doctrinas igualitarias monótonas marxistas; pero el calendario cristiano tiene una riqueza espiritual muy superior. ¿No es un delito contra Jesús, Maestro y Redentor de la humanidad, no celebrar su nacimiento; y no es la fiesta de Navidad la fiesta más clásica y de más puros encantos

de los hogares donde está vivo el espíritu de familia? ¿No es a la vez religioso y muy humano que se señale con un día de fiesta el tránsito de un año a otro en la era cristiana? ¿Quitaremos a los niños sus grandes gozos de la fiesta de la Epifanía que se reverberan en los padres que tienen corazón de tales? La fiesta de San José es la verdadera fiesta del trabajo cristiano, ennoblecido por el mismo Cristo y por el que hacía veces de Padre suyo en la tierra; poderoso antidoto por tanto contra el Comunismo Ateo. Especialísimo encanto tienen las fiestas de la Ascensión y del Corpus Christi, cantadas por nuestros poetas, por el gran vate salmantino Fray Luis de León la primera, en nuestros autos sacramentales la segunda. Las fiestas de San Pedro y de la Asunción de Nuestra Señora, aparte de su alta significación religiosa en honor del primer Romano Pontífice perpetuado en sus sucesores y del triunfo glorioso de la Madre de Dios en los cielos, han sido tan celebrados en España que en sus campos ni aun para las faenas de recolección autorizadas en domingo se trabajaba ni se trabaja por los buenos católicos en estas dos fiestas. La de Todos los Santos, vispera de la Conmemoración de los Difuntos, es fiesta hondamente sentida por el pueblo español. Y no hay que ponderar cuán arraigada está en España, pueblo de la Inmaculada, la fiesta de la Inmaculada Concepción de María, a cuya definición dogmática tanto contribuyó España, en cuya plaza de Roma y frente a su Embajada cerca del Vaticano se elevó el monumento a la Inmaculada. Habiendo ya el nuevo Estado Español ordenado la celebración de algunas de estas fiestas, co-

(Continuad.)

¡No sufra usted más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudescerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud.

No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato tanto anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta. Queda de ustedes su affmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacíe usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

Que nunca perjudica

FRASCO Ptas. 5'80 (impuestos comprendidos)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Producto netamente español



**Anemia · Clorosis
Inapetencia,**
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacias.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumólogos.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: impresiones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted Tenedor de Libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscribese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de Contabilidad

Plaza del Centenario, 1. — S/N SEBARTIAN

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura...	Preescolares... Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología...	Miércoles a las cinco.
de Otorrinolaringología...	Martes y viernes a las cinco.
de Odontología...	Lunes, jueves y sábados a las once.
Dispensario antivenéreo...	Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres. Martes, miércoles y sábados 5 tarde.
Vacunación antitífica...	Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones...	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis...	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recogida de productos para análisis...	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección...	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.ª No se practicarán aquellos análisis en los que no se de talle nombre del enfermo e investigación de causa.
2.ª Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor

DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trecientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA

Los tomos del ilustre doctor

GÓMEZ DURÁN

25 pesetas cada tomo

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailey-Baillière—Riera)

SECCIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplimentar los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición.

Anuarios Bailey-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Barrio Granados, 86 y 88—BARCELONA

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta Colón, 32. Palencia. Se remiten catálogos gratis.

LARRADORES

Para hacer vuestras plantaciones de INJERTOS, BARBADOS, UVAS de MESA y ARBOLES FRUTALES, hacer los pedidos directamente como todos los años, solicitando catálogos a PEDRO PROVEDO. Logroño.

AUXILIARES

de Administración Pública, Ayuntamientos y Diputaciones Próximas Oposiciones.—Numerosas plazas ambos sexos. Edad de 18 a 35 años. Para informes y obtención de Certificados de Penales, Partidas de nacimiento, presentación de instancias, datos sobre programas y contestaciones, Academia preparatoria, etc. C. I. C. A. Carrera de San Jerónimo, 5 Apartado 321 Madrid

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

Balneario y Finca rústica

de 76 hectáreas, vendo baratísimo en 175.000 pesetas, junto o separado. Dirigirse: Administrador del Balneario de Calzadilla Ledesma.—Salamanca.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los señores contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus cuotas del mes corriente que pueden hacerlo sin recargo alguno los días 14 y 15 del mismo, en la Delegación de Hacienda y durante las horas de tres a seis de la tarde, advirtiéndoles que de no hacerlo así les serán cobradas a domicilio con el consiguiente recargo.

El secretario, Juan B. Alvarez,

Luis Benito Marín
AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Confección de testamentarias. Declaraciones de herederos. Liquidación del impuesto de Derechos Reales. Redacción de instancias. Presentación de documentos en Centros Oficiales y Oficinas particulares.

Prestación Personal

Se pone en conocimiento de todos los patronos de esta localidad que no han presentado en esta Comisaría Intervención de la Prestación Personal las correspondientes declaraciones juradas de los obreros y empleados que tiene a su servicio, la obligación de hacerlo, debiendo tener presente, que como último plazo se concede el de ocho días a partir del de hoy, durante el cual, habrán de presentarlas, bien entendido, que de no hacerlo así, me veré en la necesidad de imponerles la sanción a que se hagan acreedores.

Igualmente, se pone en conocimiento de los individuos que aún faltan que presentar la declaración o boletín de inscripción en el Censo para la Prestación Personal, lo hagan dentro del plazo fijado, con el objeto de no incurrir en la sanción ya anunciada.

El comisario interventor, Antonio Montero.

Arboles frutales

de todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público en general la próxima reanudación del servicio de la Caja Postal de Ahorros en completa normalidad, esto es, igual que antes del 18 de Julio de 1936 y que la interrupción habida en él ha obedecido a que bajo el dominio rojo, la documentación toda del Servicio fué trasladada a Valencia y Barcelona, de donde ha habido que transportarla a Madrid, ordenarla y colocarla debidamente, a más de revisar las cuentas corrientes para determinar los saldos.

El administrador principal.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Ha salido para su residencia de Madrid la señora marquesa de Arenas.

Aniversarios

Cúmplese años del fallecimiento de don Sotero Muñoz Sáez, abogado y secretario que fué del Ayuntamiento de Piedrahita, que murió en esta villa; de doña María Martínez Sánchez, que falleció en Escarabajosa. Renovamos en esta fecha nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.).

AMA DE CRIA primeriza, 24 años, leche fresca. Para tratar Estación Mingorría, señor Lumberas.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Según participa a este Gobierno Civil el Ilmo señor Subsecretario de la Gobernación, ha sido concedido el Exequatur como Cónsul General del Brasil de España al señor Mathews de Alburquerque.

Lo que se hace público a fin de que por las autoridades de toda esta provincia se preste a dicho señor la debida asistencia para el mejor desempeño de su función consular, guardándole los honores y consideración que son peculiares de su cargo.

SE VENDE máquina Universal combinada con barrenas, sierras e hierros de moldura y motor Gasoil de 6 H. P. arranque en frío.

Razón don Fabriciano B. de Quiros en Fontiveros.

Registro civil

Día 14 de Noviembre

Matrimonios: Luciano Nieto Manso con Felisa García García, en Santa Teresa.

Defunciones: Angel Jesús Hernández Carrera, de 8 años (Valladolid, número 20).

DENUNCIA

Por venta ambulante sin pagar contribución industrial

La Guardia Civil de Navarredonda, ha denunciado a Juan Cimbrón García, de San Esteban del Valle.

Por infringir la Ley de Caza

La Guardia Civil de Cabezas del Villar, a Samuel Vicente Albarrán, del mismo pueblo.

Por infracción al Código de Circulación.

La Guardia Civil de Candeleda, a Juana González, de Poyales del Hoyo; la de Burguillos, a Nicasio Gómez López, de Gallegos de Altamirós; la de Burgoñondo, a Casimiro Suárez Martín, de dicho pueblo.

Por venta a precios abusivos

La Guardia Civil de Hoyo de Pinares, ha detenido a Aurora Martínez Cebrenos, de Madrid.

Por conducir géneros clandestinamente

La Guardia Civil de Arenas de San Pedro ha decomisado 467 kilos de garbanzos y 148 de judías a Antonio López Torres.

TOMA DE POSESION

MADRID.—En el salón de actos del Palacio de Comunicaciones ha tenido lugar la toma de posesión del nuevo delegado de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en Telegrafos, don Aurelio Suárez Inclán, ingeniero de Telecomunicación.

Presidió el acto el inspector de la Delegación de funcionarios del Partido e hicieron uso de la palabra don Teófilo Lahuerta, secretario de la Inspección; don Federico Romaña, delegado saliente, y don Antonio Montero Espinosa, delegado de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en Correos.

Fuó leída la circular número 1 del jefe provincial y se leyó la oración de los caídos.

PASTOS

Desde Diciembre se ceden pastos para ovejas y vacas en Cabeza Rubia. Más de 2.000 fanegas de tierra. Alconchel. Razón: Muñoz Casillas. Badajoz.

Bélgica y Holanda en estrecho contacto

Viene de la página primera beligerantes, y de otra, a las medidas adoptadas por el Gobierno, y que han sido mal interpretadas.

«La movilización decretada—continuó diciendo el presidente del Consejo—no es, de ningún modo, simbólica, y ni en el interior ni en el extranjero se debe interpretar así.

La situación actual en Holanda es tal que no hay motivo para el derrotismo ni para la desesperación. Provisionalmente se puede confiar en las seguridades dadas por las grandes potencias de respetar la neutralidad holandesa. Si llegase una época de prueba, el pueblo se enfrentaría con ella, contando con el apoyo de Dios.

El Gobierno—añadió—se esfuerza en sostener la neutralidad a todo trance, y piensa hacer los esfuerzos necesarios para facilitar y hacer posible la paz. Su deber es estar en este aspecto vigilante y seguir la política iniciada por los reyes de Holanda y Bélgica».

El jefe del Gobierno terminó su alocución recomendando calma, ya que el nervosismo puede provocar peligros que hay que evitar.—Efe.

La intensa actividad aérea

PARIS.—La agencia Havas transmite los siguientes comentarios a la situación militar: «Sigue siendo la actividad aérea la que domina en la situación militar. Durante la última jornada, mientras que en el frente terrestre no hay que señalar más que algunos encuentros de las patrullas—si bien éstos han sido más fuertes que de ordinario—, los aviones de caza y de reconocimiento han volado continuamente.

Esta actividad de la aviación, tanto alemana como francesa, se ha prolongado hasta el alba, pues la noche ha sido aprovechada para hacer reconocimientos lejanos. Así, algunos aviones alemanes, cuyo número no se ha precisado, han llegado, en las primeras horas de la mañana, hasta la región parisina. Procedían del Este y atacados por la D. C. A. y la «caza» tuvieron que regresar hacia el Norte en dirección a la frontera belga. Otra región, en la que la aviación de reconocimiento ha mostrado particular actividad, por una y otra parte, ha sido en el valle del Rhin. En el frente de Lorena, si bien durante el día, ha habido algunas tentativas de las patrullas en «tierra de nadie», la noche ha sido completamente tranquila. Como siempre, las regiones donde ayer se ha notado actividad han sido las de este y oeste, del Sarre, o sea en las dos alas de la posición central alemana de Sarrebruck. Las operaciones señaladas en estos puntos, de las que se hacia eco el parte francés de ayer, han sido realizadas por pequeños contingentes, una o dos secciones, según los casos. Estos contingentes no tenían objetivo especial. Una de estas patrullas cayó en una emboscada en la región este de los Vosgos, es decir, en la frondosa región de uno de los flancos del saliente francés de Wisembourg. Este encuentro es el ejemplo típico de la actuación de las patrullas, que es la única actividad que cotidianamente se registra en esta situación de «espera estratégica» que dura desde hace mes y medio. Los medios militares franceses autorizados hacen constar que las posiciones francesas de resistencia han sido trazadas y estudiadas minuciosamente y que las tropas que las ocupan se limitan a una defensa activa. No tienen necesidad de atacar para mejorar las posiciones francesas. Por este motivo las tropas francesas no han intentado atacar la posición alemana situada a once kilómetros al oeste de Firmasens, es decir, en una de las caras del saliente de Orenthal».—Efe.

Blúm contra los soviets

PARIS.—El ex presidente del Consejo Blúm publica en un periódico de la tarde una verdadera requisitoria contra los soviets, afirmando que son los grandes responsables del conflicto actual y denunciándoles como los más turbios especuladores sobre la sangre que ha sido y será vertida.—Stéfani.

Se van de Rusia

HELSINKI.—El ministro de Negocios Extranjeros ha recibido a los representantes de la Prensa extranjera, a los que ha dicho que la delegación finlandesa ha abandonado Moscú por propia iniciativa sin solicitar nuevas instrucciones del Gobierno.

Las medidas que se hayan de adoptar dependen del informe que presente la delegación, y entonces se verá si hay o no posibilidad de seguir las negociaciones.

Aludió a la suspensión provisional de las conversaciones, declarando que el Gobierno ya se ha reunido para estudiar la situación y que se discutirá a fondo la cuestión cuando sea conocido el informe.

Finlandia continúa deseando una solución satisfactoria y el Gobierno no tiene intención de hacer públicas todavía las proposiciones de ambos países.

Se dice que no ha sido posible vencer el punto muerto a que hablan llegado las conversaciones con Rusia.—Efe.

Inaceptables

RIGA.—En los círculos de los países bálticos han producido viva impresión las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores de Finlandia, Herko, sobre las pretensiones de Rusia sobre Hanko, juzgadas como inaceptables por el Gobierno finlandés, el cual ha adoptado grandes medidas militares a lo largo de toda la frontera, además de las ya adoptadas en la zona limítrofe a Leningrado.—Efe.

Choca con una mina un barco inglés, hundiéndose

SINGAPOORE.—El buque inglés «Sirphou» se ha hundido cerca del puerto.

Once tripulantes asiáticos han muerto, habiendo desaparecido otros más.—Efe.

Garantías alemanas

LONDRES.—Se anuncia de Amsterdam que el viernes último el embajador de Bélgica en Berlín celebró una conversación con el ministro de Relaciones Exteriores del Reich, Von Ribbentrop, el cual que aseguró Alemania no tenía la intención de abrir las hostilidades contra Bélgica y contra Holanda. STEFANI.

Ensayos de oscurecimiento

AMSTERDAM.—En toda la parte Sur de Amsterdam se harán esta noche ensayos de oscurecimiento, que durarán hora y media. En días próximos se harán pruebas semejantes en distintas provincias del territorio holandés. Parece que los ejercicios que se realicen en la ciudad del Arnhem, el día 17, serán los más completos. EFE.

Visita importante

LA HAYA.—La Reina Guillermina ha recibido al ministro de los Estados Unidos, Gordon, conferenciando con éste por espacio de media hora.

En los medios holandeses, la conferencia ha causado gran impresión. Efe.

Vuelos sobre Inglaterra

LONDRES.—Se anuncia que cuatro aviones alemanes han volado esta tarde sobre las islas Shetland, al Norte de Escocia, arrojando bombas.

Ninguna de las bombas arrojadas alcanzó a ninguna de las unidades de la flota, habiendo destruido una casa deshabitada.

Esta es la segunda vez que la aviación alemana ataca Inglaterra. Fie.

Aviones enemigos volaron ayer tarde sobre París

PARIS.—Se ha sabido que el cañoneo de la Artillería antiaérea de París que tuvo lugar esta tarde, fué debido a haberse señalado la llegada de aviones de nacionalidad desconocida, y que a pesar de que la visibilidad era casi nula, volaron reiteradamente sobre la región parisina. Stéfani.

Lo que dice la Prensa

BRUSELAS.—«Vingtième Siècle»: «Es especialmente sospechoso el supuesto proyecto del Gobierno francés de enviar a Bruselas, como delegado de información, al abogado parisiense Torres, y que se le concedan tres millones de francos mensuales para el cumplimiento de su misión.»—EFE.

AMSTERDAM.—«Het Nibum» Van den Dag: «No hay ningún hecho positivo que justifique la situación espiritual de alarma. Y conviene señalar que en los últimos momentos hay algo más de tranquilidad.»—EFE.

«Cetem Zomdagavend»: «Es muy discutible la oportunidad de haber impuesto sanciones a algunos periódicos ingleses y yanquis por difundir informaciones infundadas. ¿No podría advertirse igualmente a otros representantes de Prensa extranjera?»—EFE.

TOKIO.—«Asahi Shimbun»: «El nacionalsocialismo no puede ser separado del pueblo alemán. Hitler no ha entrado en la Historia por una casualidad. Es pueril quererle hacer responsable de la guerra, cuya verdadera causa es el Tratado de Versalles.»—EFE.

MUNICH.—«Voelkischer Beobachter»: «La verdadera responsable del atentado de Munich es Inglaterra. Este crimen impulsa a Alemania a perseguir, más que nunca, su finalidad de librar a Europa de la actividad judaicobelicista.»—EFE.

¡Fuera los comunistas!

PARIS.—El «Boletín Oficial» publicará, en uno de los próximos días, un decreto referente al pago de salarios en las fábricas, ya que las de armamento pagaban jornales muy superiores a los de otras empresas, lo que ha hecho necesario una compensación.

Otro decreto ordenará la expulsión de todos los obreros que trabajen en fábricas y empresas de armamento que estén afiliados al partido comunista.—EFE.

Cristobal Colón y la expedición de la Universiaad de Harvard

CAMBRIDGE.—Los estudios que una expedición oceanográfica de la Universidad de Harvard está efectuando desde hace unas semanas a lo largo de la ruta seguida por Cristóbal Colón, han confirmado nuevamente las excepcionales dotes de mariner y de agudo observador del gran navegante italiano. Desde las Azores, donde la expedición ha llegado a bordo de un velero, el profesor Morizón ha enviado a la Universidad de Harvard una primera relación sobre el resultado de las indagaciones realizadas siguiendo el itinerario colombiano.

«Exactamente como afirmó Colón—escribe el profesor en su estudio—hemos constatado que los sargazos llegan hasta una distancia de 60 millas de las Islas Azores y que a medida que uno se acerca a la costa el color de las algas se va convirtiendo gradualmente en mas oscuro.

En su diario de a bordo afirmó Colón haber avistado en estas regiones una tórtola, y esta aserción suya fué refutada por los criticos. Durante nuestra navegación en la

Seguros de automóviles que duran 24 horas

NUEVA YORK.—Desde hace algún tiempo han aparecido en algunos puntos de las principales ciudades norteamericanas unas máquinas, del mismo tipo aproximadamente de las que distribuyen chocolate, cigarrillos, bolitas de goma para marcar etc., que suministran a cualquier ciudadano que lo desee, un contrato de seguros contra los accidentes de la circulación. La operación es muy sencilla: el que desea asegurarse, después de haber introducido la moneda solicitada en una rendija a propósito, escribe su nombre (y en su caso el del beneficiario) sobre una abertura y gira luego una manivela que registra automáticamente la operación y la hora del seguro, preparándose la máquina para un nuevo contrato.

Por la noche un empleado recoge de cada máquina distribuidora los pequeños contratos y los registra en libros especiales. Según parece la máquina ha encontrado mucha aceptación, sobre todo por parte de los provincianos, que llegan a la metrópoli no conociendo bien las leyes de la circulación. Con este seguro que dura solamente 24 horas pueden garantizarse una indemnización en caso de sufrir algún accidente por la calle. La primera pagada al accidentado puede llegar hasta 7.500 dólares.—C. I. B.

Una de las dos Academias de Infantería se instalará en Guadalajara

MADRID.—El ministro del Ejército, general Varela, visitó ayer en Guadalajara el edificio de las Adoratrices, en el que mediante trabajos podrá instalarse una de las dos Academias de Infantería, que se cree que podrá albergar 800 alumnos, porque en la de Ingenieros es imposible acomodarla.

DESTINOS

Para ex combatientes activo y licenciados, viudas, mutilados.

Estancos, Loterías, Gasolineras, Ayuntamientos, Diputaciones, Juzgados, Policías, Correos, Guardia civil Carabineros. Plazas todos los Ministerios. Puestos Administración civil, oficiales provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite vacantes, adjudicaciones y la nueva ley. Suscripción, seis pesetas trimestre anticipado. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

El abad mitrado de Dueñas gravemente enfermo

PALENCIA.—Se encuentra gravemente enfermo el abad mitrado de Dueñas, reverendo padre Félix Alonso, al que se le han administrado los Santos Sacramentos.

misma zona citada por Colón nosotros hemos visto también una paloma, probablemente procedente de Terranova. Las observaciones de Colón aparecen por consiguiente justas. Igualmente exactas se han demostrado las observaciones del navegante acerca de otras especies de pájaros hallados durante la navegación».

En Corvo la expedición ha impresionado numerosas fotografías de la roca que semeja a un cruzado montado a caballo, tan fielmente descrita por Colón. CIB.